

## Franckesche Stiftungen zu Halle

### Zergliederung Biblischer Begriffe

# Thiele, Anton Bernhard Frankfurt an der Oder, 1764

VD18 13200763

Verzeichniß B.) der Gezeugten oder Gebohrnen.

#### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

#### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Franckephatic in the Stu

4. bie ihn lieben.

5. Zions Gobne, von benen bie Mut-

6. lage Zion gebaren und wird bager

7. bat einige bon ben Corinthiern,

8. hat fein Rind ben Onefimus in

9. gebiert zur Knechtschaft und bienet

10. ift bie Mutter Pauli und affer

feiner Britber, welche nach Ifaac

welche er als seine geliebte Rinder

ermahnet, in Chrifto Jefu burch bas

wer hat mir biefe gezeugt?,,

biefelbe nicht verfchlieffen.

Evangelium geboren.

mit ihren Kindern.

feinen Banden geboren.

ter in ihrem Bergen fagen wird:

11.) 4. Gott 1 966. 5, 1. (Geite 5.)

Bie!

ber

in de

17.

s ift

wier

aus

1 260

ben

哪

um

ies

ift

館

5. Ein (ber Mutter) der Jion uns bekannter Gef. 49, 21. (6.4.)

6. Der Verehrungswürdigfte (Gott) der Zion Jes. 66,9. (G.5.)

7. Paulus 21, 1Cor 4, 15. (G. 6.) mehr als ein Lehrmeister in Christo.

8. B, Philem. v. 10. (S.6.) ein Alter, ein Gebundener Jefu Chrifti.

9. Abrahams Magd, Agar, Gal. 4, 24. (G. 6.) das Gine Bundnig bom Berge Sinai.

10. Abrahams freie Gal.4, 24.28. (G.6.) das Eine Bundniß, Jerufa-

falem bas Dben.

- Rinber ber Berbeiffung finb. Anmerk. 1. Weil die Urtheile 3. B. Jehova bat feinen Gohn gezeugt, und des Jehova Sohn ift vom Jehova gezeugt worden - - gleichvielgeltende Sane find; fo werden folgende Musspruche die im Berzeichniß B.) ange fürte Gaze vermehren, und burch bas Berzeichniß C.) entwickelt werden:

1) Jefchurun - - ift vom Fels - - gezeugt worden.

2) Die Jugend - - bes Mefias beren Than Chrifto gebort ift (aus) von dem Sohne Gottes gezengt worden.

3) Ginige aus den Corinthiern -- find bom Paulus - - in Chrifto Jefu burch bas Evangelium geboren.

4) Onefimus ift vom Paulus in diefes Banben geboren.

5) Paulus und alle deffen Bruder find von Abrahams Freien - - von bem Gie nem Bundniffe, von Berufalem bas Dben geboren worben.

Anmert. 2. Db Zions Geburt Jef. 49. und Zions Gohnen Jef. 66. ber Begrif: in uneigentlicher bober Bedeutung geboren - - feyn, que fomme, laffe ich iegt unbestimmt.

# Verzeichniß B.)

Gegeugten ober Gebornen.

Wer gezeugt oder geboren worden. I. Diefer Mohr Pf. 87,4. (Geite 6.) I. ift in ber Stadt des Clobim b.3.; in - 2 Damit

bamit Enrus und bas Philifterland verbunden.

2. Einer und der andere Pf. 87,5. (G. 7.) beffen Geburt ber Bion ge. fagt werben wird.

3. Diefer Pf. 87, 6. (G.7.) der Mohr damit Eprus - -, einer und ber andere - - ben Gebova zehlen - wird in ber Schrift der Bolfer.

4. Gottes Rinder Sob. 1, 13. 4. find aus Gott. (G. 8.) die an Gottes Mabs men glauben.

5. Ein ieder der liebt, 1 30b. 4, 7. (G. 9.) mithin ein ieder der Gott fennt

6. Ein ieder der glaubt, daß Jes 6. ift aus Gott. fus der Christ - - 1 Joh. 5, 1. (6.0.)

7. Petrus und die Auserwählte 7. find von Gott bem Bater. 1 Detr. 1, 3. (G. 29.)

8. Ein ieder der die Gerechtige teit thut 1 Joh. 2, 29. (G.8.) mitbin ein ieder der aus Gottift.

9. Gin ieber Joh. 3, 5. (G. 12.) wels 9. find aus Baffer und Beift. cher in das Bonigreich Gottes bineingegangen feyn fan, mithin der den Willen des Patere im Simmel thut, also Jesu Bruder, Schwester, Mutter. (G. 14)

10. Gin ieder Joh. 3, 3. (Geite 10.) 10. ift bon oben (von neuen gezeugt) welcher das Konigreich Gots tes gefebn haben fan.

11. Der Eine Sohn Abrahams Gal. 4, 23. (G.16.) der von der freien.

12. Der Eine Sohn Abrahams der von der Magd. (G. 16.)

13. Gottes Kinder die an Gottes Mahmen glauben. Joh 1, 13. (6.8.)

Bion beren Thore Jehova - - v. 2.: in der in den Bergen ber Beiligfeit gegrundeten -- bes Jehova -- v. I.

1)

21

2

5)

2)

10.3

· 100

311

21)

. I

2

14.5

3

2. ift in Bion welche ber Allerhochfte befestigen wird.

3. in Bion b. 1 - 5. geboren worden.

5. ift aus Gott.

8. ift aus bem Gobne Gottes vergl. Bergeichnif U,) Anmerf 1. Di. 2.

geboren.

II. ift burch bie Berheiffung geboren.

12. ift nach bem Bleifch geboren.

13. find nicht aus ben Geblüten noch aus dem Willen des Fleisches u.f.w.